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ТЕПЕРЬ ТЫ В КУРСЕ
НА 70 ПРОЦЕНТОВ УЧЕНЫЙ СОВЕТ 
ОСТАЛСЯ ПРЕЖНИМ
23 ноября состоялась Конференция, которая 

избрала новый состав ученого совета КрасГУ. 
Избраны 55 человек, 41 из них — из старого сос
тава. На самой конференции делегаты проявили 
большую активность. Видимо, закончились те вре
мена, когда выборы проходили тихо и гладко. В 
голосовании по каждому кандидату было большое 
число голосов как “за” , так и “против” . Лишь пять 
человек были избраны почти единогласно, а пять 
кандидатур не прошли.

Таким образом, из 60 мест в нашем “законода
тельном собрании” заняты 55. Выборы на вакант
ные места состоятся на Конференции, которая 
пройдет в следующем году.

ПРЕДЪЯВИТЕ ПРОПУСК
Итак, в организации пропускной системы в 

университете поставлена логическая точка. Теперь 
пройти в КрасГУ можно только по пропускам и сту
денческим билетам — через турникеты! Таково ве
яние времени и веление безопасности. Как будет 
обстоять дело с гостями университета — со 
школьниками, которые придут к нам узнать о под
готовительных курсах; с желающими поработать в 
нашем Центре Интернет? Они смогут пройти по 
любому документу, удостоверяющему личность. 
На вахте посадят нового сотрудника, который бу
дет вносить всех приходящих в журнал и выдавать 
им разовые пропуска, а гости должны будут сде
лать отметку в той службе, куда они пришли. В об
щем, у нас будет, как везде (и давно) — в любой 
администрации, на любом предприятии.

ЕВРОПА МОЖЕТ БЫТЬ БЛИЖЕ
В университет приезжал консул Генерального 

Консульства Польши (в Иркутске) Станислав Со- 
кул. Прошли встречи с ректором, проректором по 
международным связям, деканами ФСИЯ и ФФиЖ. 
Обсуждались вопросы культурного и научного об
мена с вузами Польши. В частности, консул обе
щал оказать поддержку в заключении договора с 
Вроцлавским Техническим Университетом, зани
мающим 2 место в рейтинге польских вузов 
(представьте, какая у них кафедра иностранных 
языков: 14 языков, 150 преподавателей!). Красно
ярский университет и Вроцлавский собираются 
осуществлять совместные проекты в области меж
культурных коммуникаций. Кроме того, наш фил
фак хотел бы с помощью европейских коллег уси- 
лись преподавание польского языка.

ПОСТРОЙ СВОЙ ДОМ НА ШИРА
Скоро лето (это мы так аутотренингом занима

емся). Поездки на юг России дорогие. Зато у уни
верситета есть земли на озере Шира. Каждый фа
культет может (даже обязан!) построить там свой 
домик: можно устраивать выездные семинары, 
различные школы и просто отдыхать. Деканы, пос
читайте выгоду! Позаботьтесь о лете своих сот
рудников заранее.

ГУЛЯЙ СМЕЛО
Известно, что Госдума одобрила новый закон о 

праздниках, по которому, в частности, страна отды
хает все новогодне-рождественские дни. Как это 
повлияет на наш учебный процесс? Зимние канику
лы будут “разорваны”: одну неделю отдыха студен
ты получат после зачетной недели, перед экзамена
ми, другую — после сессии.

ДОБРЫЕ ДЕЛА-2
Не только ППФ в нашем университете творит 

добрые дела. Помощь Детскому дому смешанного 
типа № 2 в октябре этого года оказал и социаль
но-правовой факультет.

Их благотворительная акция "Помоги ребёнку" 
началась пару месяцев назад. За это время отзыв

чивые студенты, бывающие в 
корпусе на Маерчака, по прось
бе организаторов приносили 
одежду и обувь, игрушки и би
жутерию — кто-то принёс даже 
дублёнку! Ареват Багдасарян, 
инициатор акции, рассказыва
ет: "Однажды к нам пришёл мо
лодой человек и предложил 
деньги, но мы отказались, по
яснив, что деньги не берём. 
Тогда он пошёл и купил целый 

пакет тетрадей и ручек для учёбы!"...
Акцию организаторы решили сделать круглого

дичной и оказывать постоянную адресную помощь. 
Следующим адресатом станет детский дом на ул. 
Королёва. Однако это только начало. По словам 
Ареват, детские дома нашего города более или 
менее обеспечены. Хуже обстоят дела с краевыми 
детскими домами — на этот уровень и планирует
ся выйти. Для этого уже сейчас оргкомитет дого
варивается с управлениями социальной защиты 
Партизанского и Емельяновского районов, Канска, 
Ачинска, Шарыпово и др. городов. Через отделы 
по работе с семьёй помощь будут получать не 
только детские дома, но и малообеспеченные сту
денты. К тому же Ареват и её сподвижники —

ДОБРЫЕ ДЕЛА-3
В университете учат

ся и работают хорошие 
люди: нашли телефон — 
хотят вернуть его хозяе
вам. Правильная пози
ция: им чужого не надо.

Ольга Борзенко и Диана Рыкунова 
(СЮ-41) — собираются лично по
сетить некоторые детдома края, 
чтобы ближе познакомиться с их 
жизнью.

Ваша поддержка, дорогие сту
денты, всегда приветствуется.

ПОЛИТОЛОГ НА СТУДЕНЧЕСКОЙ СКАМЬЕ
Завершился конкурс “ Самый компетентны й  

а н а ли ти к -п о ли то ло г К расГУ” . Его провела ка 
федра социально-политических теорий. Студенты 
соревновались в трех турах: письменная работа, 
конкурс эрудитов, тест. Всего участвовало 11 че 
ловек, победили третьекурсники Елена Нечушкина 
(соц.-прав. ф-т), Алексей Хвостенко (ППФ) и Алек 
сандр Коновалов (эконом). Сейчас они находятся в 
Новосибирске — участвуют в 3 туре Всероссийс
кой олимпиады по политологии.

НАШИ ЮРИСТЫ НАС БЕРЕГУТ
Совсем недавно студен ты  второго  и третье  

го  курсов ю ридического института  с та ли  д р у  
жинниками — добровольными стражами порядка 
города Красноярска. Группу из 27 юристов разде
лили на четыре подгруппы, каждая из которых де
журит один раз в неделю. Схема проста: двух че
ловек прикрепляют к работнику милиции на пост 
ГИБДД или на рейд, где они выполняют ту же ра 
боту, что и сам милиционер. Наши студенты те
перь, находясь с 18:00 до 22:00 на дежурстве, мо
гут и документы проверить, и обыскать, и даже 
взять под арест. Деятельность их в этом случае ре
гулируется Законом о народных дружинах, 
действующим по Красноярскому краю.

Работа у дружинников безвозмездная. Однако 
можно подзаработать, например, дежуря вне гра
фика на каком-нибудь большом празднике. Кроме 
того, члены дружины получают специальные ко
рочки, дающие право бесплатного проезда в муни
ципальном транспорте (и не только). Известно, что 
наша дружина стала уже четвёртой среди вузовс
ких. Организаторы надеются, что полученный опыт 
пригодится студентам-юристам в их будущей 
практике.

ПЕРВЫЙ ДОКТОР ФИНАНСОВ
Ф лоре Артем овне Цвижба присуж дена про 

ф ессиональная степень доктора  финансов
знак признания достигнутого образовательного и 
профессионального уровня. Степень эта присуж 
дается Международным академическим аккреди 
тационным и аттестационным комитетом (МАААК). 
Этот комитет учрежден Ассоциацией высших учеб
ных заведений РФ, с правами Аттестационного де
партамента Всемирного Технологического Универ
ситета, учрежденного ООН по вопросам образова
ния, науки и культуры (ЮНЕСКО), и министерством 
общего и профессионального образования РФ 
Ф.А. Цвижба — первый доктор финансов в нашем 
университете с международным признанием зас
луг. Лично поздравить нашего главного бухгалтера 
и вручить диплом приезжал сам президент МАААК 
Э.Л. Дешко.

ПРО УРОДОВ И ЛЮДЕЙ
На прошлой неделе учебный процесс на Маер

чака был прерван: по корпусу распространялся 
горчичный газ, студентов и преподавателей юри
дического института и филфака эвакуировали на 
улицу. Приезжала милиция и МЧС. Никто, слава 
богу, серьезно не пострадал, и все же неприятные 
минуты люди испытали (кашляли и задыхались). 
Какой ненормальный устроил все это? А если бы в 
очаг попали астматики или аллергики? Послед
ствия могли быть самыми трагичными.

В БЛИЖАЙШЕЕ ВРЕМЯ
•  2 декабря пройдет межвузовский конкурс

первокурсников “Прошу слова-2004” . Универ, 
стань лучшим!

•  3 декабря факультет искусствоведения и 
культурологии будет праздновать свой двойной 
юбилей: 10 лет специальности и 5 лет факультету.

•  3 декабря — 1/8 финала Лиги “КВН-Азия” . Иг
рает наш “Запал” . Они девушки, конечно, сильные, 
но поддержка не помешает.

•  В вузах проходит конкурс д и -д ж е е в . Желаю
щие поучаствовать — срочно обращайтесь к Роме 
Богданову. Победитель конкурса получит возмож
ность записать свой диск и поработать в лучших 
клубах города.

ЧУТЬ ПОЗЖЕ
•  Теперь уже традиционно перед новым годом (а 

не весной) проходят Дни факультета у химиков. Ны
нешние ХиД  намечены на 14-17 декабря.

•  Команда первокурсников ФФиЖ, победив
шая в университетском “Прошу слова” , сможет 
встретить Новый год на базе отдыха “Бузим”. Ды
шите воздухом, сдруживайтесь, отдыхайте — 
заслужили.

ВНИМАНИЕ, ПОЭТЫ!!!
Профком студентов возобновил работу над 

сборником стихов  студентов КрасГУ. Сборник 
почти сформирован, но если вы очень хотите в нем 
опубликоваться — можно успеть.

ВЫ НАМ ПИСАЛИ
в “Студенческую почту” по поводу работы столо

вой по субботам. Ответ будет в ближайших номерах.
ВИРУС НА ПОДХОДЕ
Преподаватели и сотрудники университета! 

Срочно поставьте в медпункте (11-03) бесплатные 
прививки от гриппа.

иа ъ  е т у
Семь человек сегодня отвечают на вопрос: “ Какой известный вам 

факт из биографии КрасГУ впечатлил вас больше всего?”
Оробьёва Анастасия, выпускница университета, инженер каф е д 

ры неорганической химии: "Я знаю, что университет был построен об
щими силами: работали не только профессиональные строители, но и сту
денты, преподаватели. Меня это очень впечатляет, потому что сейчас та
кое, наверное, невозможно. А тогда всё делалось в едином порыве, и вуз, 
построенный своими руками, наверное, становится еще более родным.” 

Сорокин А натолий  Васильевич, старший науч
ный сотрудник кафедры  квантовой электроники: 
"Самое запомнившееся событие — это когда приехал 
экскаватор и первый ковш земли вынул на том месте, 
где сейчас стоит университет. Уже потом, когда выры
ли котлован и начали фундамент закладывать, — на
род собирался, всё это торжественно отмечали. Это 
было действительно событие. Университеты заклады
ваются не каждый год и не в каждом городе. Здесь 
раньше была такая поляночка замечательная, сосня
чок, тишина, никто не ходил, бабушки грибы собирали, 
вообще никакой инфраструктуры не было: ни киосков, 

ни дорог, ни автобусов, — и буквально через четыре года, или даже рань
ше, на этом самом месте появился первый корпус. Входа поначалу не бы
ло — вход у нас был через медпункт, дорог не было — студенты ходили 
через лес, но никто никогда не жаловался.

А вот второе событие мне хотелось бы застать: чтобы нашу библиотеку 
открыли! Чтобы она была закончена, сдана, сияла своими белоснежными 
стенами, там были бы фонтан и цветы, зимний сад, а в вестибюле толпи
лись студенты. В Америке есть такая традиция: каждый отслуживший прези
дент строит библиотеку в своём штате. Открыта библиотека Буша-старше
го, Рейгана, Клинтона, — хорошо бы эту традицию перенести к нам. Понят
но, что президент у нас в Красноярске библиотеку вряд ли построит, но ес
ли бы губернатор вложил средства в библиотеку — это было бы замечатель
но! Потому что библиотека — это на века."

Валентина Ивановна Янкина, д о ц е н т кафедры  биохимии и ф изи 
ологии человека и животных: "Для меня самым 
значимым, наверное, было само становление уни
верситета. В то время была такая тёплая, дружная 
атмосфера, приезжали сотрудники из Москвы, из 
Новосибирска, первые учебники в нашей библиоте
ке были из МГУ, преподаватели сами строили, соз
давали университет. В то время у руля была Галина 
Романовна Балуева — она была директором филиа
ла НГУ (из которого вырос КГУ), и эта женщина сто
ила сотни иных мужчин. Тогда каким-то образом ре
шались все вопросы: жильё для преподавателей, 
обеспечение лабораторий приборами. Происходило 
бурное, активное развитие — сейчас такого, к сожа
лению, уже нет."

Тимощенкова Елена, П -54 : "Наверное, самое большое впечатление 
производит история создания моего факультета. Даже не конкретные фак
ты, а само созвездие людей, которые это делали, потому что, глядя на них, 
можно подумать: "Вот это была сила!". Там было много людей, но фами
лии, которые я знаю — это Болотов, Фрумин, Хасан и др. Создание фа
культета было достаточно революционным, происходило рождение, про
исходили инсайты, т.е. люди вместе что-то такое здоровское понимали — 
мне вот это нравится. И, кроме того, сама структура — ведь получилось 
несколько мощных мест для развития: ППФ, гимназия "Универе", школа 
космонавтики... А потом будет новая волна, т.е. эти люди создали прост
ранство для развития других клёвых людей!"

М едведев Владим ир Афиногенович, заведу
ющий кафедрой экономической теории: "Созда
ние экономического факультета — для меня событие 
знаковое. Меня сюда перевели в приказном порядке, 
свыше, именно для того, чтобы открыть экономичес
кий факультет. Дело в том, что для этого нужен был 
доктор экономических наук. Я рад, что имел отноше
ние к открытию очень важного и теперь уже доста
точно авторитетного факультета."

Терских Л е в  Георгиевич, преподаватель гон
чарного д е ла  на ф акультете искусствоведения и 
культурологии : "Когда я устраивался работать в 
университет, был 1994 год — время ломки, мрачное 

время, и жизнь в нашем городе была соответствующая: всюду эти банди
тские рожи, в воздухе витал дух наживы, т.е. везде негатив, 100% негатив. 
А я просто зашёл сюда и пока стоял, ждал кого-то, чтобы переговорить, 
смотрел вокруг — люди нормальные ходят, хорошие люди, глаза светлые, 
их вся эта дрянь не заботит. И я просто за собой наблюдал — так мне это 
понравилось! Там всё рушится, всё не так, как надо, — а здесь нормаль
ная жизнь. Позитивная аура этого места меня тогда просто поразила."

Толстихин Александр, Ф -2 2 : "На меня большое впечатление произ
водят традиции университета. Например, на нашем факультете учатся 
многие студенты, родители которых также закончили физический факуль
тет, формируется определённая семейная традиция. Хорошей традицией 
считаю также конкурс "Прошу слова". Вообще, что в первую очередь меня 
поразило в университете, когда я сюда поступил — это культурная жизнь 
(здесь нужно отметить, конечно, достижения Ромы Богданова), которая 
просто на уровне фантастики, как ни в одном вузе.”

Елена ЛАРИНА, PR-23

Следующий УЖ будет спецвыпуском, посвященным 35-летию КрасГУ.

П Р ЕД П Р И Н И М А ТЕЛЬ Г О Д А
В ноябре в рамках проекта "Предпринимательство Сибири. Д о го 

вор-2004" Краевая администрация провела конкурс среди предпри
ним ателей Красноярского края. В конкурсе приняли участие 32 ком
пании.

После подведения итогов места распре
делились по трем номинациям: "Топ-менедж
мент года", "Assistant года", "Консалтинг и 
информационные услуги". В качестве приза 
победители получили символ договора — 
"Золотую скрепку".

ПОЗДРАВЛЯЕМ преподавателя кафедры 
социологии и общественных связей КрасГУ, а 
также директора консалтинг-центра "М.О.И. 
стратегии" Ковтунова Сергея Павловича — по
бедившего в сфере "Консалтинг".

Желаем удерживать свои позиции на рын
ке. Как гласит известный афоризм: "Лидер — 
это тот, кто устанавливает планку возможнос
тей человечества на новую высоту, стимулируя 
других к самореализации".
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Ш Е Е Е З П Ш  ШЕЗЕЗШШЕЗЕ Ш Е З Ш Е
S  Определены победители конкурса грантов для поддержки научно- 

исследовательской работы аспирантов вузов Федерального агентства по 
образованию. От университета было подано 15 заявок. Гранты получили 
9 аспирантов: Замай Анна, Колесников Роман, Немировская Анна, Нови
ков Алексей, Полынцева Светлана, Сенотрусова Марина, Сульберекова 
Майя, Фетисова Юлия, Шипицына Екатерина.

S  Аспирантка кафедры уголовного права и криминологии И.А. 
Дамм получила грант (500 $) по программе “Исследовательские проек
ты молодых ученых” Саратовского Центра по исследованию проблем 
организованной преступности и коррупции с темой “Коррупция в изби
рательном процессе: масштабы распространения и проблемы противо
действия на примере Красноярского края” .

•S 16 студентов биологического факультета приняли участие в рабо
те Международной научной школы-конференции студентов, аспирантов 
и молодых ученых "Экология Южной Сибири и сопредельных террито
рий". Все они получили гранты Красноярского краевого фонда науки для 
компенсации транспортных расходов.

S  На конкурс по программе "Развитие научного потенциала высшей 
школы" направлено 60 заявок. В подпрограмму I раздел 2 "Университе
ты России" подано 17 заявок от четырех факультетов: физического, хи
мического, биологического, математики и информатики. Больше всего 
проектов было подано в подпрограмму III, в основном, это биологичес
кий и физический факультеты. По одной заявке поступило от психолого
педагогического, экономического и социально-правового факультетов.

Ученый секретарь НИЧ Л .  В. ПО ЛЕВАЯ

НЕ РОСКОШЬ, А НЕОБХОДИМОСТЬ
Современные требования к выпускникам университета очень вы

соки, профессионограмма специалиста склады вается из многих 
составляю щ их, но обязательным компонентом в сумме проф ессио
нальных знаний, умений и навыков становится владение иностран
ными языками. Если для европейских специалистов обязательным явля
ется владение как минимум двумя иностранными языками, то российские 
выпускники зачастую пишут в анкетах стандартную фразу: "Владею анг
лийским языком; читаю и перевожу со словарем". Хотя на самом деле уро
вень владения английским у таких выпускников часто не отличается от их 
уровня владения немецким языком или языком суахили, которые они ни
когда не изучали.

В 1996 году Министерство образования РФ разрешило вузам, где осу
ществляется подготовка профессиональных переводчиков, реализовать об
разовательную программу дополнительной квалификации "Переводчик в 
сфере профессиональной коммуникации". Объем программы составляет 
1500 часов (аудиторная и самостоятельная работа). Учебный план рассчи
тан на 3 года и предполагает набор дисциплин, направленных на формиро
вание у студентов языковых, речевых и переводческих компетенций. В 
учебный план входят такие дисциплины как "Практический курс английско
го языка", "Основы теории английского языка", "Практический курс профес
сионального перевода” .

В нашем университете лицензия на проведение образовательной дея
тельности в рамках данной программы была получена 5 лет назад. Реали
зуется образовательная программа на факультете современных иностран
ных языков. Данная программа является дополнительной образовательной 
услугой и действует в рамках непрерывного образования. Это значит, что 
студенты 1-5 курсов параллельно с обучением на базовых факультетах 2 ра
за в неделю в вечернее время могут посещать занятия по английскому язы
ку. Плата за обучение достаточно умеренная (5 тыс. руб. за семестр). А по 
окончании выдается диплом государственного образца “Переводчик в сфе
ре профессиональной коммуникации". Это не означает получения второго 
высшего образования, но вполне возможно, что выпускник выйдет из стен 
родного университета с двумя квалификациям. Например, "физик"; "пере
водчик".

Желающие получить дополнительную квалификацию "переводчик в 
сфере профессиональной коммуникации" могут обращаться в деканат 
ФСИЯ: Академгородок, 13 а; тел. — 49-40-18.

М етодист ф акультета современных 
иностранных языков Г.Ю . СИЛОХИНА

АРИСТОКРАТ РЕЧИ.
Часть 2.

В первой части мы начали говорить о нюансах, по которым узнается 
настоящий "речевой аристократ" (на примере ударения в слове рефлЕк- 
сия). Продолжим тему производными этого слова — как их правильно об
разовать?.

Неточности при образовании новых форм слова могут происходить от 
неправильно определенного базового корня. Разберемся с корнем.

В наш активный словарь вошло слово рефлекс — всякий более или ме
нее представляет себе, что это такое. Уточним для полной ясности, что реф
лекс (как "ответная реакция организма") относится к сфере физиологичес
ких реакций. А сейчас можно смело образовывать производные: рефлексо
генный, рефлексология, рефлексотерапия и пр. В к/ф "Ванильное небо” ге
рою Тома Круза предлагают прикрыть обезображенное лицо маской, кото
рая (цитирую слова врача): "Позволит рефлекСивно сокращать мышцы".

Казалось бы, никаких языковых проблем. Но нет. Прилагательное, озна
чающее "совершаемый путём рефлекса; непроизвольный, бессознатель
ный", образовывается неожиданно — рефлекторный. Откуда взялось Т? 
Многие из нас знакомы с прибором многопланового предназначения — 
рефлектором, который можно перевести как "отражатель". Там тоже Т! 
Происхождение "загадочного Т" просто — "Зри в корень!", как говорил 
Козьма Прутков. При образовании некоторых производных слов использу
ется не латинское существительное (reflexio), а латинский глагол reflectere 
(заметили появление в корне t?). Вот почему не связанный с физиологичес
ким рефлексом глагол РЕФЛЕКТИРОВАТЬ (какая уж здесь физиология!) пи
шется и произносится с Т.

Чтобы не было это слово исключительным, можно вспомнить похожую 
мену. В корне слова "инструкция" не сохраняется Ц при образовании глаго
ла — ИНСТРУКТИРОВАТЬ (от лат. instruction — наставление).

P.S. Кстати, когда я набирала эту статью, перебрав несколько черновых 
вариантов, мой компьютер автоматически подчеркивал красным слово 
"рефлексировать", требуя исправления. И так как я не помню, чтобы зано
сила правильный вариант в память, приходится предположить, что в про
верке правописания (у меня Word ХР) заложен верный вариант. Попробуй
те, как у вас. И если нет, можно исправить свой словарь, собственноручно 
введя аристократизм в свой речевой имидж.

ВАКАНСИИ
Лесосибирский педагогический 

институт филиал Красноярского 
государственного университета 
объявляет конкурс на замещение 
вакантных должностей профессо
рско-преподавательского состава для 
заключения трудовых договоров сро
ком до пяти лет: профессора кафедры 
методики начального образования и

художественной культуры (ученая сте
пень, ученое звание) 0,1 и 0,25 ст.

Заявления и документы направлять 
по адресу: 662544 г. Лесосибирск-4, 
ул. Победы, 42, пединститут, отдел 
кадров. Тел. для справок: 2-34-01. 
Документы принимаются в течение 
месяца с момента опубликования 
объявления.

В этом  го ду  нашему уни
в е р с и те ту  и сп олнилось  35 
л е т , да та  весьма радостная и 
значительная. Ю билей К расГУ  
оказался не единственным в 
праздничном календаре ф а 
культета ф илологии  и журна
листики . 30 ноября — 7 5 -ле т
ний ю билей Александра П е т
ровича Сковородникова, одно 
го  из ведущ их представителей  
соврем енной отечественной  
лингвистики.

Биография доктора фило
логических наук, профес
сора, действительного 

члена международной академии 
наук высшей школы наполнена 
очень интересными фактами. 
Александр Петрович родился в 
Харбине, в китайском городе, 
расположенном практически на 
границе с Россией, и был воспи
тан в духе исконно русского пат
риотизма. До 1981 года Алек
сандр Петрович работал в Крас
ноярском государственном педа
гогическом институте на кафедре 
русского языка, в 1968-70 гг. был 
деканом историко-филологичес
кого факультета, в 1978-81 гг. —

ш в а а а ш и ш ш ш  о  е е ш ш в ш
ном собрании края. Звания и ре
галии Александра Петровича 
можно еще долго перечислять, и 
эти заслуги — не единственные 
результаты работы профессора. 
Его бывшие студенты тоже доби
лись многого, например, В.А. Ра
зумовская (нынешний декан 
ФСИЯ) была студенткой факуль
тета иностранных языков Красно
ярского госпединститута, когда 
Александр Петрович был его де
каном; также у него училась М. 
Лившиц — председатель клуба 
"Словесник" при Доме работни
ков просвещения, многие препо
даватели и руководители факуль
тета филологии и журналистики 
КрасГУ, директора школ Красно
ярска.

Одним из самых больших 
своих достижений Александр 
Петрович считает энциклопеди
ческий словарь "Культура рус
ской речи", созданный коллекти
вом кафедры общего языкозна
ния и риторики совместно с кол
легами из сектора культуры рус
ской речи Института русского

МАСТЕР РЕЧЕВОГО ОБЩЕНИЯ
деканом факультета иностранных 
языков, а в 1983-87 гг. — прорек
тором по научной работе этого 
института.

Весной 1981 года А.П. Сково
родников по предложению ректо
ра КрасГУ В.С. Соколова возгла
вил инициативную группу по соз
данию филологического факуль
тета, вначале — как отделения 
при юридическом факультете.

Отделение открылось 1 сен
тября 1981 года, и тогда Алек
сандр Петрович стал первым за
ведующим первой (и на тот мо
мент единственной) кафедры 
русского языка и литературы. С 
1987 года он является профессо
ром и бессменным заведующим 
кафедрой общего языкознания и 
риторики.

Академик Сковородников 
проводит большую научно-иссле
довательскую, учебно-методи
ческую и организационную рабо
ту. Помимо преподавания и науч
ного руководства, по его инициа
тиве в учебные планы всех фа
культетов КрасГУ введена дис
циплина "Культура речевого об
щения", были проведены Всерос
сийские научные конференции по 
проблемам риторики и культуры 
речи, региональные научные се
минары по проблемам речевого 
общения и т.д.

В 1990 году под руковод
ством Александра Петровича на 
базе КрасГУ и Ачинского педкол- 
леджа организована Лаборато
рия лингвоэкологии и речевой 
культуры, которая с февраля 
1996 года получила статус под
разделения КНЦ СО МАИ ВШ. С 
этого же года кафедра общего 
языкознания и риторики и сот
рудники вышеназванной лабора
тории начали регулярный выпуск 
научно-методического бюллете
ня "Теоретические и прикладные 
аспекты речевого общения", ко
торый ныне выходит под назва
нием "Речевое общение".

Общий стаж педагогической 
деятельности Александра Петро
вича Сковородникова — 56 лет, 
из них в вузе — 48 лет. На его 
счету около ста публикаций: мо
нография, два учебных пособия и 
множество статей в центральных 
изданиях. Профессор Сковород
ников является членом Головного 
совета по филологическим нау
кам Министерства образования и 
науки России, членом Научного 
совета "Русский язык" Российс
кой академии наук, членом Сове
та Российской риторической ас
социации, членом Лингвистичес
кого координационного совета 
вузов Сибири, членом Президиу
ма Красноярского краевого науч
ного совета при Законодатель-

языка имени академика В.В. Ви
ноградова РАН. Кстати, совсем 
скоро, в начале декабря, увидит 
свет еще один словарь под ре
дакцией А.П. Сковородникова — 
Словарь риторических приемов и 
речевых ошибок.

По словам преподавате
лей кафедры общего 
языкознания и риторики, 

Александр Петрович Сковород
ников “не то что находится на 
волне времени, он его предвос
хищает, с легкостью "нащупывая" 
перспективные направления раз
вития русистики”. От студентов 
лишь добавлю, что горячие дис
куссии, НЕбоязнь попробовать 
высказать свою точку зрения и 
ошибиться перед столь титуло
ванным преподавателем и очень 
доброжелательная атмосфера — 
вот та неотъемлемая часть инте
реснейших занятий Александра 
Петровича, которая сподвигает 
посещать их снова и снова, без 
единого пропуска.

Сам А.П. Сковородников 
очень много шутит по поводу 
своего возраста. Но если бы он 
скрывал это, окружающие вряд 
ли догадались, потому что его 
неисчерпаемый потенциал вос
хищает каждого.

Евгения ЛИ , 
студентка Ф Ф иЖ

ЧТО ТАКОЕ ТОЛЕРАНТНОСТЬ,
и зачем  она н уж н а  педагогам?

С 17 по 19 ноября в Ачинске прош ла В се
российская научно-практическая конференция  
"Толерантность и коммуникативная культура пе
д а го га ”.

Зто уже четвертая конференция, организо
ванная совместными усилиями кафедры об
щего языкознания и риторики ФФиЖ КрасГУ 

и Ачинского педагогического колледжа. Несмотря на 
то, что конференция была организована лингвиста
ми, она оказалась интересной и ученым других спе
циальностей. По словам зам.декана ФФиЖ А.В. 
Щербакова, причина столь широкого интереса зак
лючена в самом названии. Ведь что такое толерант
ность? Это понятие, активно входящее в общий оби
ход, можно расшифровать как терпимость, умение 
понять собеседника, пойти навстречу, умение искать 
компромиссные решения. В нашем обществе много 
проблем, связанных с тем, что в отношениях между 
людьми отсутствует толерантность. Социальное рас
слоение общества, разные уровни образования, 
традиционная проблема "отцов и детей", межэтни
ческие конфликты и многое другое можно рассмат
ривать в ключе толерантности.

Толерантность очень тесно связана с коммуни
кацией, с коммуникативной культурой, поэтому она 
рассматривается лингвистами как научная пробле
ма. Однако, как уже отмечалось ранее, ачинская 
конференция оказалась интересной самому широ
кому кругу научной общественности. Основная тема 
— толерантность в сфере образования. При этом 
образование понимается в комплексе — от школы 
до вуза, включает все уровни: учитель — ученик, 
преподаватель — студент, учитель — учитель, пре
подаватель — преподаватель... Особенность конфе
ренции состоит, что называется, в элементарном 
обмене опытом: учителя, в первую очередь практи
ки, нуждаются в том, чтобы иметь научные и теоре
тические знания в области коммуникации, а ученые, 
прежде всего теоретики, заинтересованы в продви
жении своих идей, в получении отклика — как их 
идеи реализуются в практике, как они работают, что 
продуктивно, что нет. В зависимости от этих сведе
ний они корректируют исследование или научную 
тему. Именно поэтому конференция носит название 
"научно-практическая".

В этой области — образование и толерантность 
— работают не только лингвисты: ярким событием 
стал доклад на пленарном заседании доктора психо
логических наук, профессора Б.И. Хасана. Также 
можно отметить интерес к теме со стороны факуль
тета современных иностранных языков КрасГУ. Эта 
проблема связана с программой "Преподаватель 
высшей школы", возглавляемой О.Г. Проворовой.

Вопросы юридического свойства были озвучены в 
докладе А.Ф. Мицкевича (юридический институт 
КГУ). Конференция оказалась достаточно предста
вительной: в ней приняли участие не только красно
ярские ученые, но и такие известные в научных кру
гах люди, как В.И. Аннушкин — председатель рос
сийской риторической ассоциации, Л.В. Фарисенко- 
ва — декан филологического факультета Государ
ственного института русского языка им. Пушкина, 
Т.В. Матвеева — профессор Уральского университе
та, Г.Б. Вершинина — зав. кафедрой теории методи
ки преподавания русского языка Кузбасской педаго
гической академии. Были представители из Москвы, 
Санкт-Петербурга, Братска, Иркутска, Абакана, 
Улан-Удэ, Читы, Лесосибирска. Словом, география 
обширная.

Интересным было не только пленарные заседа
ния, но и открытые диалоги: именно там состоялось 
более тесное общение теоретиков и практиков, об
суждались реальные проблемы. Такая "камерность" 
в некоторых случаях бывает более результативной. 
Однако отмечается один недостаток — все открытые 
диалоги проводились одновременно, и приходилось 
делать весьма проблематичный выбор.

Традиционно отличительной чертой ачинской 
конференции является телемост Москва-Ачинск. На 
прямой связи, в режиме on line, состоялся диалог с 
сотрудниками Института русского языка им. Пушки
на. Можно оценить по достоинству не только движе
ние в ногу со временем, но и выгодное с экономи
ческой точки зрения сотрудничество. Проще говоря 
— удобно и продуктивно.

В последний день работы было принято реше
ние продолжить развитие темы — провести 
через три года еще одну конференцию, пос

вященную проблеме толерантности в сфере комму
никации. Однако на этот раз конференция будет 
проводиться в Красноярске, на базе нашего универ
ситета. Причин для этого несколько. Прежде всего, 
наш университет является основным организатором 
конференции. К тому же, требуется определенный 
уровень подобных мероприятий, и именно класси
ческий вуз может собрать наиболее блистательные 
в науке имена. А это важно не столько для престижа, 
сколько для результативности общения. Кроме того, 
отмечается, что проведение конференции подобно
го уровня в нашем городе может вызвать больший 
резонанс в обществе и, следовательно, оказать 
большее влияние на укоренение толерантности во
обще. Ведь толерантность на самом деле нужна не 
только педагогам, но и всем нам.

Соб. инф.
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0  международных отнош е
ниях Андрей Ш алимов, студен т  
3 курса Ф Ф иЖ , знает не понас
лы ш ке. Его  полити чески е  
взгляды  принесли ему убеди
тельную  п об е ду в общ ерос
сийском конкурсе и стали  пу
тёвкой в Брю ссель.

Краткая предыстория
1 мая 2004 года Европейский 

Союз пополнился десятью новыми 
членами, в т.ч. и государствами, 
входившими ранее в СССР. Собы
тие беспрецедентное, ведь это са
мое большое расширение ЕС. И 
расширение на восток, в сторону 
России. Общественное мнение в 
нашей стране к подобному расши
рению отнеслось неоднозначно, 
поэтому в Европейской комиссии 
решили провести ряд мероприя
тий по формированию положи
тельных настроений в обществе. 
Работа шла по всем направлени
ям: проекты в области экономики 
и политики, культуры и общества. 
Одним из таких мероприятий стал 
конкурс эссе среди студентов - 
ж урналистов на тем у "Россия и 
Европейский сою з  — близкие  
соседи  или добры е друзья?".

— Андрей, как ты узнал о 
конкурсе?

— Эту информацию я получил 
от нашего нынешнего декана — 
Евгении Олеговны Пугачёвой. Ра
боту отправил в самый последний 
момент — в 12 часов ночи по 
Москве. К счастью, это никак не 
повлияло на результат.

— Насколько серьёзной бы
ла конкуренция?

— Всего в конкурсе участвова
ло около 120 человек, из них отоб
рали только четыре лучших рабо
ты! Помимо меня, победителями 
стали студенты из Москвы и Каза
ни и студентка из Нижнего Новго
рода. Жюри было самое высокое: 
Ясен Засурский, декан факультета 
журналистики МГУ, Ричард Райт, 
глава представительства евро
пейской комиссии в России и Оль
га Буторина, профессор МГИМО, 
зав. кафедрой европейской интег
рации.

— Чем ваши работы выде
лились на фоне остальных? Ка
кая главная идея так привлекла 
жюри?

— Что касается моей работы — 
здесь всё весьма доступно. Тема,

заявленная организаторами, была 
принята как данность — Россия и 
ЕС и близкие соседи, и добрые 
друзья. ЕС — это современный ус
пешный проект. И мы, как молодая 
в новом формате страна, должны 
учиться у Европы, использовать её 
опыт.

Казанский студент соединил в 
работе науку и журналистскую 
импровизацию. Москвич, работая 
главным редактором службы но
востей на "Русском радио", опи
рался на широкий фактологичес
кий материал. А студентка из Ниж
него Новгорода делала упор на 
свободное от прежних комплексов 
новое поколение, как субъект 
выстраивания отношений между 
ЕС и Россией.

— Какой приз ждал вас в 
финале?

— Полностью оплаченная по
ездка с информационным визитом 
в Брюссель. Кроме того, во время 
оформления необходимых доку
ментов МИД Эстонии предложил 
также трёхдневное посещение 
Таллинна. Это стало для нас при
ятным сюрпризом.

— Расскажи о поездке: что 
было необычного, интересного?

— Пять дней мы провели в 
Брюсселе. По утрам слушали лек
ции на английском языке о работе 
европейских институтов, а по ве
черам культурно отдыхали. Из 
достопримечательностей отмечу 
Гранд-Пляс — одну из самых кра
сивых в мире городских площа
дей, Писающего мальчика, Атоми- 
ум (150-метровая модель атома). 
Кроме того, колесили по улицам и 
проспектам Брюсселя.

— Каким остался в твоей 
памяти Брюссель?

— Брюссель — это город чи
новников, столица Бельгии, столи
ца Европы, столица НАТО. Здесь 
второй в мире уровень жизни на
селения. Современный город и, в 
общем, уютное место.

— После Брюсселя вас ожи
дал Таллинн. Чем порадовали 
эстонцы?

— Очень насыщенная програм
ма. С 9 до 23 — встречи, лекции, 
обеды, ужины — с политиками, 
культурными деятелями и обще
ние на русском! Ещё мы посетили 
шоколадную фабрику и отведали 
таллиннских сластей прямо с кон
вейера.

— Было ли что-то курьезное 
во время поездки?

— В путешествиях этого всег
да много, случается и пикантное. 
До отъезда в Брюссель я жил в од
номестном номере в гостинице 
"Россия" в Москве. Так вот, посто
янно приходилось отказываться от 
услуг ЖКС (женщин коммерческо
го секса). До десяти раз за вечер 
они звонили по телефону и ломи
лись в дверь со стандартным об
ращением: "Без женского общест
ва не скучаете?". Иногда приходи
лось отвечать грубо.

— Вот она — стойкость крас
ноярских студентов! Но скажи, 
Андрей, теперь, ближе позна
комившись с жизнью Европы, 
изменились ли твои взгляды на 
взаимоотношения ЕС и Рос
сии?

— У меня изменились взгляды 
на Прибалтику. Раньше я думал, 
что русские там действительно 
страдают от гонений и притесне
ния, но сейчас увидел другое. 
Пока еще не отживший советский 
менталитет — надежды на помощь 
государства — мешает этим лю
дям жить современным днём.

Кирилл АРСЕНЬЕВ

3  бсыие участ воват ь инт ересно...
y t  п р о с т о  с л л о т р е т ь  н а  него  — не очень!

"Невероятное, грандиозное событие уходящего года" — так называют 
прошедший губернаторский приём. Что же на самом деле предложили нам 
организаторы?

Начнём с того, что обещанные гостиные, где, по замыслу, должно бы
ло происходить общение между студентами, на деле оказались чем- 
то вроде этапов компьютерного фестиваля: здесь ответь на Интернет-вик

торину, там сочини музыку на компьютере, а тут постукай по клавишам ноутбука — и получи приз в виде ка
кой-нибудь компьютерной периферии, которую даже положить некуда, ведь вечерние наряды для этого как- 
то не приспособлены... Особо проницательные в бальном искусстве сразу поняли, что единственно верное 
занятие — играть в клубные компьютерные игры, убивая врагов направо и налево.

Бальная программа была на высоте. Организаторы устроили красивое шоу, и на ум невольно приходила
мысль — мы точно не провинция! Вот только около полутора тысяч 
IQ-умников в красивейших бальных платьях и дорогих фраках вы
нуждены были моститься в жёстких креслах спортивного комплек
са. И даже после окончания официальной части попасть на завет
ный бальный паркет не представлялось возможным — вот и выхо
дило, что праздник был для кучки избранных, которым удалось по
пасть в списки танцующих. Конечно, кто-то уверял меня, что спо
койно прошёл на танцпол, но, я полагаю, — тысяче человек было 
бы немного трудно незаметно пройти мимо охраны или пробрать
ся через гримёрку, как это делали отважные одиночки.

Много было непонятных вещей: подозрительный тест, ответы 
на который можно было найти в каждой второй книге с психологи
ческими тестами; проекты по развитию края, которые, похоже, 
никто не собирается реализовывать; удивленные глаза Александ
ра Геннадьевича при словах ведущего "А теперь приз от губерна
тора..."; уместность хита “Черный бумер” в контексте бала... Осо
бенно понравился финальный фейерверк. Все мы думаем, что он 
был великолепным и необычайно поразительным — скорее всего. 

Просто из-за напущенного вначале дыма никто ниче
го не увидел: что-то грохнуло, где-то сверкнуло — 
вот и всё торжественное заключение.

Если сравнивать этот бал с прошлогодним, то по 
множеству моментов результат будет не в пользу IQ- 
вечеринки. Пусть у нас не было столь огромных 
масштабов, не было такой рекламной кампании и тех
нического оснащения, но это был бал для всех! Какой 
смысл надевать красивое вечернее платье и не сде
лать ни одного па? Зачем собирать две тысячи чело
век, если больше половины из них будет скитаться без 
дела и интереса? Конечно, было много оригинальных решений и положи
тельных моментов, но все они померкли в свете вышеперечисленных 
недостатков.

Наташа РОСТОВА

Кто-то ужасно хотел 
попасть на бал. 

Это того стоило?

•  26 ноября в ДК “Ком- 
байностроитель” прошло 
чествование по итогам Кра
евой универсиады-2004, где нас наградили за первое 
место. Мы получили переходящий Кубок Универсиа
ды и возможность оплатить счет на приобретение 
спортинвентаря. Второе место занял Технический 
университет, третье — Педагогический.

•  Закончилась Краевая Универсиада-2005 по зим
нему спортивному ориентированию. Традици
онно 1 место занял Технический университет, 
мы на втором месте, на третьем — КрасГАСА.
В личном зачете третьи места заняли студен
ты ФФКиС Юлия Бронникова и Владимир 
Барчуков.

•  Стартовал открытый чемпионат Универ
ситетской Лиги по футболу — уже 17-й по 
счету. В зимний футбол по выходным играет 
около 300 человек: в различные сборные

команды входят и студенты, и 
преподаватели, и выпускники 
КрасГУ. Университетская база 

может принять только 29 команд, но желающих иг
рать в Лиге раза в два больше.

•  Спартакиада университета. Закончились сорев
нования в трех видах. В спортивном ориентировании 
первое место заняли экономисты, второе — юристы, 
на третьем — физики. Шахматы: 1 — экономисты, 2

— физики, 3 — юристы. Настольный тен
нис: 1 — экономисты, 2 — юристы, 3 — би
ологи. Экономисты, как всегда, сильны.

•  В Краевой Универсиаде в ближайшее 
время пройдут следующие соревнования: 9 
декабря — женский волейбол, 14 декабря
— дзюдо (состязания пройдут в спорткомп
лексе КрасГУ — приходите поболеть за на
ших), 15 декабря — вольная борьба.

CnopmB  ЕСТИ

СПОРТ ДЛЯ ИНТЕЛЛЕКТУАЛОВ
Каждый вуз нашего города силен в определенны х видах спор

та, им еет свою спортивную "изюминку”. Педагогический универ
си те т  традиционно успешен в легкой  атлетике и борьбе всех ви
дов, Технический — в зимнем ориентировании и боксе. Ц ветм е- 
товцы отличаю тся в тяжелой и легкой  атлетике. В аграрном уни
верситете процветает гиревой спорт, в технологическом универ
си тете  — шахматы и женский волейбол.

"Наши" виды спорта — баскетбол, ориентирование, плавание, лыж
ные гонки, волейбол, легкая атлетика. КрасГУ— один из самых сильных 
и спортивных вузов Красноярска. Мы несколько раз становились побе
дителями Краевой Универсиады (на этих соревнованиях уже довольно 
давно главные конкуренты в борьбе за 1 место — КрасГУ и Политех). И 
в прошлом учебном году мы выиграли Универсиаду, причем заняли 10 
первых мест из 23 видов.

Н о, пожалуй, все же главный 
наш "конек" — это спортив
ное ориентирование. Свою 

"прописку" в КГУ этот вид спорта получил 
еще в 1976 году, когда А.Д. Какухин приг
ласил в университет выпускника Политех
нического института, только что демоби
лизованного из армии В.М. Гелецкого.
Владислав Михайлович собрал команду, 
организовал секцию, крепко поставил на 
ноги этот вид спорта в КрасГУ. А в 1988 г. 
он передал свое детище семейной паре 
Л.И. Александровой и С.В. Бизюкину. При 
этом тренерском союзе наша команда 4 
раза становилась чемпионами России 
среди студентов, а уж серебряными и 
бронзовыми призерами — бессчетное ко
личество раз.

Сегодня через занятия спортивным 
ориентированием проходят все студенты 
КрасГУ 1-3 курсов (за исключением ака-
демгородковских факультетов). Это дает возможность уже с первых ша
гов выявлять будущих членов сборной университета. Уровень нашей ко
манды и имя KpacrV в спортивных кругах сегодня столь весомы, что к 
нам даже приезжают поступать ребята из других городов.

Успех спортивного ориентирования в КрасГУ не случаен. В свое вре
мя традицию очень удачно заложил В.М. Гелецкий, а расположение уни
вера в роще стало просто "подарком" для этого спорта. Конечно, и под
держка деканов, администрации играют свою роль в том, что мы доби
лись здесь столь значительных результатов. Спортивное ориентирова
ние считается интеллектуальным видом спорта, его называют "шахмата
ми на бегу". Чтобы быть успешным ориентировщиком, нужно не только 
хорошо — быстро — бегать, но и думать на ходу! Наверное, еще и поэ
тому в нашем — классическом — университете ориентирование стало 
"фирменным" видом спорта.

НЕМНОГО ИСТОРИИ
Когда-то в вузах все 

были обязаны сдавать 
комплекс ГТО. Одним из 
его пунктов был туризм, 
студентов даже водили в 
однодневный поход!
Представляете, как это 
технически сложно и зат
ратно... Потом было при
нято решение из "комп
лекса туриста" оставить 
лишь спортивное ориенти
рование. А вот разводить 
костры, вязать узлы, ста
вить палатки и т.п. студен
тов стали учить в секции 
туризма.

Сегодня команда КрасГУ по спортивному ориентированию — это 
4 девушки и 6 юношей, в основном, с ФФКиС, но есть и два ма
тематика — третьекурсник Владимир Кот и выпускница Алена 

Дермер. Анна Молоткова — неоднократный призер чемпионатов Рос
сии, Катя Ерухаева заняла в 2004 году 2 место на этих соревнованиях. 
Сиднее Андрей, Мельников Максим стали в этом году чемпионами Рос
сии в эстафете. А самые титулованные наши ориентировщики — это 
Станченко Лариса (участвовала даже в чемпионате мира среди студен
тов и заняла там 5 место) и Меренцов Сергей — победитель Спартаки
ады Сибири и неоднократный чемпион России. В каком количестве 
стартов в год участвуют наши ребята? Давайте считать. Крупных сорев
нований за год бывает 11-12, каждое предполагает 3-4 старта. Значит, 
каждый спортсмен бегает около 50 раз! Представляете, какая мощная 
физическая (беговая) подготовка у этих ребят!.. Надо ли объяснять, по
чему и в университетском кроссе обычно выигрывают ориентировщики?

Возможно, у кого-то возникнет вопрос — а когда они учатся, эти 
чемпионы? На ФФКиС такой вопрос вызовет улыбку: давно замечено, 
что прекрасные спортсмены и учатся ответственно, потому что разгиль
дяи в учебе не могут быть успешны в спорте.

С 1993 года наш университет проводит Кубок Сибири по ориентиро
ванию. В 1995 году его выиграл студент биофака Максим Терёшкин, он 
стал победителем и на Кубке России. Это был очень перспективный 
спортсмен, которого прочили в лидеры российской сборной. Но в 1996 
году Максим скоропостижно скончался после тяжелой болезни. С тех 
пор Кубок носит его имя, на соревнования съезжается вся Сибирь — и 
самые юные спортсмены, и ветераны. Мы эти соревнования организу
ем, и мы практически всегда их выигрываем.

П ервая суббота декабря — день рождения секции спортив
ного ориентирования (с праздником!). Подводятся итоги лет
него сезона, а в гости в университет приходят выпускники. Бы

вает, что на День рождения собираются до 60 человек — нынешние и 
бывшие члены сборной КрасГУ. Сначала проходит праздничный ужин, 
затем — торжественный прием нового поколения спортсменов; потом 
КВН и чаепитие. Завершается праздник все в том же режиме здорово

го образа жизни, привычка к которому при
вивается в секции неизбежно: все гости идут 
в спортзал и играют в баскетбол, волейбол, 
футбол, и девушки — в том числе! Футбол 
вообще — вторая любовь ориентировщиков. 
Например, в Лиге КГУ по футболу (на игры в 
которой уже более 15 лет собираются до 30 
команд Красноярска и края) есть команда 
“Ильвес” , и все ее игроки — ориентировщи
ки. За сезон они проводят около 30 матчей.

В общем, получается, что спортивное 
ориентирование — это спорт для сильных и 
умных людей.

А. ВАСИЛЬЕВА

НАЕДИНЕ С ПРИРОДОЙ
Бегая по лесу в поис

ках пунктов, нашим спор
тсменам доводилось 
встречаться с коренными 
обитателями местности. 
В.М. Гелецкий на речке 
Крутенькой видел медве
дя. С.В. Бизюкину в Пско
вской области довелось 
увидеть лося, а в вороне
жских лесах — кабанов!



_________ ___—................. —.....——.... .......—______________________________________

Посвящение, какого еще не было
В воскресенье, 21 нояб

ря, на ф акультете ф и ло ло 
гии и журналистики прохо

д и л о  беспрецедентное меропри
ятие. Казалось бы —  уже ставшее обыден

ным еж егодное Посвящение первокурсников. Но 
нет! Спешим вас заверить: такого Посвящения 
ф акультет ещ е не видел.

Из года в год Посвящением гордо звалось действо 
с некоторым садомазохистским уклоном, где студентов 
мучили всеми доступными способами: обсыпали му
кой, обливали одежду всяческими съедобными и несъ
едобными вещами, насильно и ненасильно поили вод
кой и т.д. В общем, полное мракобесие и отсталость, 
недопустимые в веке XXI.

Это некоторое несоответствие между спецификой 
факультета и Посвящением было замечено, в общем- 
то, давно... Но только в этом году общими усилиями 
старшекурсников и профбюро (а особенно — усилиями 
Томы Беденко и Иры Шапошниковой) концепция свя
щеннодействия в корне поменялась.

Все началось в 12:00, когда от Маерчака, 6 отъеха
ли два автобуса, заполненные...ну, уже не абитурой, 
конечно, но еще и не полноправными студентами 
ФФиЖ. Остановки были сделаны на местах повышен
ной филологической важности: у памятника Чехову (где 
он находится, знают все), памятника Маяковскому (где 
находится он, знают теперь гораздо больше людей) и 
памятника Антуану де Сент-Экзюпери (о местонахож
дении которого знают только учащиеся ФФиЖ, причем 
держат это в страшной тайне). Не обошлось и без та
ких немаловажных для студента объектов, как великая 
и могущественная Краевая библиотека и Коммуналь
ный мост, с которого, если верить древним легендам, 
прыгают те, кто не сдал сессию...

корбинкой, проверяли психическую и физическую 
профпригодность, а также раздавали диагнозы. Напри
мер, такие: "Врожденное чувство парадигмы", "Острое 
респираторное введение в литературоведение", "Сло
весная диарея” , "Гастроидальное отторжение пищи из 
столовой" и т.д.

А что происходило около здания Краевой библиоте
ки — даже и вообразить страшно! Чего стоят одни 
только удивленные лица прохожих, наблюдавших более 
чем странную картину: толпа студентов, все стоят на 
коленах и то и дело восклицают весьма торжественно: 
"Аллилуйя!". Зрелище не для слабонервных! Удиви
тельно, но "праведников" (записанных в библиотеку) в 
рядах новоиспеченных студентов оказалось гораздо 
больше, чем "грешников" (нога коих ни разу не ступала 
на священные ступени храма наук). Воспитательное 
воздействие этого мероприятия превзошло все ожида
ния: посвященные поклялись (в письменном виде, меж
ду прочим) записаться в библиотеку и посещать ее ре
гулярно, с пользой для учебного процесса.

Около памятника Чехову в самых что ни на есть во
енно-полевых условиях специально для первокурсни
ков был спешно развернут настоящий медпункт, точнее 
— больница имени Антона Павловича (как посчитали 
некоторые, настоящая палата №6). Посвящающихся 
радушно встречали врачи в белых халатах, вследствие 
зимней погоды надетых поверх пуховиков. Доктора 
кормили пациентов невкусным кальцием и вкусной ас-

А с Коммунального моста будущие филологи и 
журналисты могли всласть покричать о своих пробле
мах... Самой животрепещущей почему-то оказалась 
финансовая... Известие о скором поднятии стипендии 
было встречено бурными аплодисментами.

Конечным пунктом был, конечно же, наш любимый 
корпус на Маерчака, 6 . Там посвящающихся уже ждали 
пятикурсники, устроившие новообращенным настоя
щую "Фабрику звезд", а точнее — "кастинг на Афонто- 
во". В процессе кастинга, как это обычно бывает, жю
ри было всем недовольно, а иногда даже кидалось 
пластиковыми бутылками. А дальше первокурсников 
ждал вход в "Чистилище" — кафедру литературы и по
этики — и в "Святую святых" — деканат. Что там с ни
ми происходило, для всех старших курсов осталось 
полнейшей тайной...

Несмотря на всеобщую усталость, Посвящение за
кончилось на оптимистичной и приподнятой ноте: вось
мью куплетами культового "Гаудеамуса".

Думаем, это Посвящение запомнится всем участни
кам надолго, первая сессия сдастся ну просто легче 
некуда, а сама церемония с каждым годом будет толь
ко совершенствоваться!

Елена СОРОКИНА, Дарья МИХЕЕВА

За автобус спасибо родному деканату 
и студпрофкому КрасГУ!

ЭТО БЫЛА НАША ЕДИНСТВЕННАЯ ВОЗМОЖНОСТЬ

H i
аверняка каждый студент КГУ 
не раз видел выступления на
ших танцевальных коллективов 

на разных концертах и праздниках. Среди них, напри
мер, "Экстремум” — одна из лучших танцевальных сту
дий города, которая вызывает бешеные овации на кон
цертах университета. Также танцевально-театральный 
коллектив "Драйв". Еще "Флэш", молодой и подающий 
надежды. Брейкеры, назвавшиеся "Без комментариев", 
каждый год занимают призовые места на “Студенчес
кой весне". А тем, кто часто бывает в красноярских клу
бах, наверняка знакомы команды "Chunky", "Проект 
626" и "Е.Х.Т." — это, кстати, тоже танцоры "Экстре
мума". Они у нас лучшие. Коллективов много, все они 
хорошие, представляют разные стили танцев. И все хо
тят танцевать! И умеют танцевать! Может быть, именно 
поэтому к нашим танцорам потянулись ребята из дру
гих учебных заведений Красноярска, и теперь практи
чески в каждом коллективе есть несколько студентов из 
других вузов.

Но я думаю, что мало кто знает, ГДЕ именно трени
руются ВСЕ вышеперечисленные танцевальные коллек
тивы. Точнее, тренировались, так как недавно у них 
забрали единственный зал. Этот зал находится в 4-ом 
общежитии университета и представляет собой не
большое, душное и плохо освещаемое помещение. Уже 
на личные деньги студентов в зале постелили ДВП и 
повесили зеркала. Чтобы не мешать жильцам общежи
тия, репетиции приходилось ограничивать по времени 
(по будням с 11 до 20, по выходным с 13 до 19), танцо
ры ходили по этажам, чтобы установить оптимальную 
громкость музыки. Одним словом, старались идти 
навстречу пожеланиям жильцов. А вот тем, кто репети
ровал в зале, приходилось несладко, так как кто-то пос
тоянно подстраивал им пакости: то спичек и жвачки в 
замок напихают, то дверь в зал пытаются поджечь. Не 
говоря уже о том, что из зала не раз крали магнитофон

2- 8 декабря 
БОЛЬШ ОЙ ЗАЛ

9:00,12:15,15:30,18:45,22:00 - 
"А л е к с а н д р " - исторический 
боевик

1:15 - " А л е кс а н д р  " /"П а п а  - 
р а ц ц и " /  Обит ель з л а -2 "  -
нон-стоп

СРЕДНИЙ ЗАЛ
9:00,10:55,14:45,16:40,20:40,22:35 - "П р о кл я 

тие" - ужасы
12:50,18:35 - "Д н ев н и к  Бриджит  Д ж о н с -2 "  -

романтическая комедия
0:30 - "П р о кл ят ие"/"Д невн ик Бриджит  Д ж о н с  

- 2 " /" Т р о е  в каноэ"/"С от овы й" - нон-стоп

и другую аппаратуру. В последнее время ценные вещи 
в зале старались не оставлять, а единственный еле ды
шащий магнитофон прятали от воров, как могли.

Тем не менее в общежитии нашлись люди, недо
вольные тем, что в зале проводятся тренировки. 
Особенно невзлюбил танцоров преподаватель С- 
кий, который всячески пытался выжить их из обще
жития: выключал в зале свет и стоял у щитка, тем 
самым прерывая репетиции. И никакие уступки 
студентов не могли его успокоить, он все равно ут
верждал, что ему мешает топот и музыка. В конце 
концов именно этот человек добился того, что ре
петиции в зале были запрещены.

Никаких других помещений для танцев универ
ситет пока не предоставил. Заниматься, конечно, 
можно и в самом корпусе. Но, во-первых, конструк
ция его для этого не предусмотрена, он не приспо
соблен к танцам — скользко, плохая акустика, отсут
ствие зеркал... И последние лекции заканчиваются в 
19:45 — слишком поздно. Что делать теперь, никто 
не знает. Репетиции приостановлены, множество за
мечательных танцевальных коллективов не могут в 
данный момент проводить тренировки. Хорошие тан
цоры — это визитная карточка нашего университета, 
но неужели их судьба никого не волнует? Дождемся, 
пока наши коллективы разбегутся по другим вузам?

Софья МОХОВА, Валентина ВЕРБИЦКАЯ -  
по поручению всех танцевальных коллективов  

КрасГУ, занимавшихся 
в танцевальном зале ОКГУ-4

P.S. Эта история может иметь название “Как один пре
подаватель сто студентов победил".

Что за поветрие в университете: все закрывать — 
ничего не предлагая взамен? Студенты ждут вмеша
тельства ректора. И готовы обсуждать любые условия, 
на которых им вернут зал.

МАЛЫЙ ЗАЛ
9:30,11:05,12:40,16:40 - "П и

н о кки о  3 0 0 0 "  - фантастичес
кий мультфильм 

14:15,18:15,20:40 - "Д олгая  
п о м о л в ка "  - мелодрама 

23:05 - "М о с ко в с кая  ж а р а "  - 
полицейский боевик 

0:40 -" Д о л г а я  п о 
м о л в к а " /" М о с к о в с к а я  ж а 
р а " /" У и м б л д о н "  - нон-стоп

Лю бой коллектив продолж ает действовать не только благо 
даря активности старожилов, но и потому, что еж егодно по 
полняется свежими силами. Итак, практически закончились  
кастинги в студкпубовские коллективы.

ПРИЕМНАЯ КАМПАНИЯ ЗАВЕРШИЛАСЬ.
НО ВСЕ-ТАКИ ПРОДОЛЖАЕТСЯ.

Театр по итогам естественного отбора получил четырех предста
вительниц прекрасного пола: двух искусствоведов (ну, для них — 
святое дело!), физика (по традиции) и филолога, которая очень 
быстро потерялась где-то на Маерчака (видать, не судьба)...

Юными дарованиями по самый гриф обогатились "БомБАРДи- 
ровщики". 21 сентября в 19.00 все желающие собрались в "берез
ках", пустили гитару по кругу, ненавязчиво проверяя способности 
"поступающих", и сидели до глубокого вечера, даже не замечая, что 
почти все соседи успели "пропасть" и вернуться. А в это время в со
седней аудитории группа людей, поднаторевших за год в бардовс
кой песне, вершила неизбежное! Строгий отсмотр, пристальный 
"отслух", радостная встреча юристов-первокурсников с будущим 
преподавателем Григорием Николаевичем Емцовым, неуемный 
юмор руководителя клуба по этому поводу! Казалось, результат бу
дет ужасен, однако... Бардклуб принял под своё крыло всех пришед
ших на кастинг — 16 человек, в том числе двух или трех парней, ко
торых видел, похоже, только Гриша. Из этих шестнадцати в клубе по
являются от силы пятеро, куда делись остальные — загадка для бу
дущих историков... Ау-у!

Для несведущих: отбор в "Запал" прошел еще весной, в те слав
ные времена, когда существовало понятие "стекляшка", а Левый Бе
рег мечтал об офисе, когда в студклубе не разгорались склоки по по
воду чужого реквизита, а до дня рождения директора студклуба ос
тавалось более полугода. В эти мартовские дни "Запал" пополнился 
тремя девушками с ППФ. Теперь они являются полноценными члена
ми коллектива. Остальные КВНщики традиционно ждали итогов 
"Прошу слова", может, кого-нибудь и позовут в свои команды.

Как такового кастинга в “Экстремум” не было: ребят и девчат, 70 
человек, взяли всех, занимается с ними Миша Жиленков. А уже 
потом станет ясно, кто будет танцевать на сцене рядом с мастерами.

До сих пор открыт прием в хор и ансамбль фольклорной песни 
"Лада" — он идет в течение всего года. Все, кому небезразлична 
судьба собственного голоса, приходите!

Ансамбль народных танцев "Раздолье" приглашает девушек с 
танцевальным прошлым и парней с любым!

Все вышенаписанное вовсе не означает, что вход в коллективы 
студклуба законсервирован до следующей осени. Опоздавшие могут 
подойти к руководителям и робко попросить персонального отсмот- 
ра своих талантов.

"Лада" собирается в студклубе по понедельникам в 20.00 и чет
вергам в 18.00.

Хор — по вторникам и четвергам в 18.00 в БА.
Театр — в студклубе по вторникам и пятницам в 18.00.
"БомБАРДировщики" — в "Березках" (ауд. 13-05а).
Со всеми вопросами по поводу КВНа и "Раздолья" обращайтесь 

в студклуб к Роману Богданову.
д .  СЛИ ЗКИХ

генеральная репет иция  
"Левого Берега"

21 ноября в ДК "Комбайност- 
роитель" состоялся по-домашне
му тёплый сабантуйчик, офици
ально названный генеральной 
репетицией Высшей Лиги "Лево
го Берега" для нового сезона 
2005 года. На первых рядах уют
но расположились не только из
вестные люди города, но и нас
тоящие друзья ЛБшек: телеведу
щие, шоумены и политические 
деятели Красноярска. Да и все 
остальные ряды, чего скрывать, 
были заполнены поклонниками и 
почитателями творчества винов
ников торжества.

ПРИЯТНОГО ПРОСМОТРА! 
Кинотеатр оставляет за собой право 

изменять д а ту  и время выходов сеанса.

Как в начале действа завери
ли нас кавээнщики, концерт дол
жен был состоять на 94 процента 
из абсолютно нового и актуаль
ного материала. И действитель
но, весь вечер звучали ранее не 
слышанные нами шутки.

Традиционно ЛБшки провели 
с залом музыкальную разминку, 
на этот раз она была посвящена 
новому году. Творческий дуэт 
Романа Богданова и Дмитрия 
Спичака резво отвечал на прово
кационные вопросы из зала, да
же заставив капитана Константи

на Андреева поцеловать девушку 
в нос.

А вот одно из получившихся 
четверостиший.

Вопр. Здравствуй, дедушка Мороз, 
Борода из ваты.

Отв. Я подарки не принес. 
Дальше — ваши маты.

Из самого яркого лично мы 
выделили безупречное исполне
ние БРИЗа на тему зала ожида
ния аэропорта (“Пассажиры, вы
летающие рейсом Москва — 
Владивосток! Ваш рейс задер
живается на 72 часа. Но все рав
но быстрее, чем на поезде полу

чается” ) и фраг
мент сказки "Вол
шебник Изумруд
ного города". Так
же приятно удивил 
выход Алексея Со- 
зутова в образе на
чинающей цыганки 
в зал, с желанием 
кому-нибудь пога
дать, что и было 

Щ  успешно выполне- 
1  но с директором 

завода “Европ
ласт”.

Конечно, не
г  ш я  могли не п°радо- 
| | |  Я  вать новые финаль- 

ШШ ные песни от "ЛБ” 
и, безусловно, хи
том вечера можно 

назвать песню "Левый Берег, Ле
вый Берег до Москвы катается. 
Левый Берег, Левый Берег дев
кам очень нравится” на мотив 
"Черного Бумера” от Серёги.

По нашему мнению, концерт 
состоялся на твердую четверку и 
действительно напоминал гене
ральную репетицию хорошей иг
ры. Пожелаем ребятам отлично 
выступить на Сочинском фести
вале и в новом кавээновском се
зоне. Покажите Москве настоя
щий сибирский юмор!

РЫСЬ И СЕРГОМ АН

БИЛЕТЫ ДАРИТ “/174"!
Вопросы по химии одоле ли  аспирант Д . Криницын, те  самые ф и 

зики Барабаш и Бикеев, химик С. Гасанов. Сегодня проверим ваше 
знание авторов знаменитых культурологических трудов.

1. Славянофил, разработчик теории культурно-исторических типов?
2. Философ, предрекавший закат Европы?
3. Советский литературовед, досконально изучивший народно-смехо- 

вую культуру Средневековья?

Билеты достанутся самым быстрым.
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